
PV DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 3 MARS 2023 
 
Il est 19h25 lorsque le président, Rémi Lagger, ouvre l’assemblée au restaurant du Passage à Vuisternens-dt-
Romont. 
Il salue les 52 personnes présentes et nomme les scrutateurs pour chaque table : Roberto et Anthony. 
Toute l’assemblée se lève pour une minute de silence en l’honneur des personnes proches du club qui nous ont 
quittées dernièrement.  
 
Nombre de personnes présentes pour manger après l’assemblée : 31 
 
1. Approbation de l’ordre du jour 
 
L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 
 
 
2. Approbation du PV de l’assemblée du 15.06.2022 
 
Le procès-verbal de l’assemblée générale de 2022 est également approuvé. 
 
 
3. Rapport du président : 
 
Mot du président, Rémi Lagger : 
 
« Chers membres du FC, chères toutes et tous, 
 
Lors de notre dernière assemblée en juin 2022, j'avais évoqué 2 choses. La première, c'est une phrase que j'aime à 
rappeler encore volontiers : « On avance et on s'améliore ! » Car effectivement, on dit que stagner c'est régresser 
un peu. Du coup on avance, pas toujours aussi vite qu'on voudrait, ce n'est pas toujours aussi facile et évident 
qu'on l'espère mais on avance. Et on s'améliore. Parce qu'on ne fait jamais tout juste, parce qu’on n’est pas parfait 
et parce que finalement nous sommes tous que des bénévoles au service d'un même club. Mais comme l'avait si 
bien dit Samuel Beckett (je ne sais si c'était en attendant Godot) et repris sur le bras de Stan Wawrinka : Déjà 
essayé. Déjà échoué. Peu importe. Essayer à nouveau. Echouer mieux.  
 
La 2ème chose était que je voulais m'attarder un peu sur la présentation de mes collègues du comité. Finalement, 
j'ai un peu modifié mon approche et je vais vous expliquer comment je vois la stratégie du FC 
Vuisternens/Mézières, à la façon théorie d'avant match. Voici donc ma vision de l'équipe FCVM, selon la 
composition suivante :  
 

- Au but : Jean-Louis : Assurer et rassurer les arrières. Présidence pendant 5 ans. Revenu pour la caisse. 
Présent dans les moments importants. Monsieur 50% du résultat, si y se barre avec la caisse, on n’est 
effectivement pas bien.  

- Axe défensif : Eric et Fredo : Les piliers, l'expérience, ceux qu'on entend le plus parfois aussi. Couverture en 
cas de soucis, solides fondations pour la relance, bonne première passe. 

- Sur les côtés : Marie et Magalie : football moderne, visibilité, jeunesse, polyvalence. Joueuse et comité. 
Relais avec équipes actives. 

- Milieu axial : Bato et Maguy : distributeur du jeu. Relais entre la défense et l'attaque, matériel, relation 
avec les entraîneurs. 

- Sur les couloirs : Groupe entraîneurs juniors et groupe entraîneurs actives, actifs et séniors. Passer par les 
ailes, amener de l'eau au moulin, on leur demande beaucoup, repli défensif et proposition offensif. 

- Centre avant : Groupe des juniors, joueuses et joueurs : C'est vous qui devez terminer le boulot. Tout ce qui 
a été mis en place en amont, sur le terrain, hors terrain, c'est à vous de finir le job. 
➔ II manque encore 3 postes ou 3 éléments dont je n'ai pas parlé.  



- Mon rôle là au milieu, je me mets sur le côté et je garde volontiers l'étiquette d'entraîneur joueur. Je 
supplée volontiers les collègues dans leurs tâches et je préfère veiller à la parfaite harmonie entre tout le 
monde. 

- Le numéro 10, l'ancien poste qu'on ne forme plus. Celui qui a le coup de patte qui peut faire la différence. 
Ce côté magique parfois. Je mets dans ce rôle le groupe des bénévoles et soutiens du FC. Commission 
technique, arbitre, personnel de la buvette, marqueur et tonte du terrain, clubs de soutien, autorités, 
supporters au bord du terrain ou à proximité de la buvette, sponsors. A vous tous vous formez ce poste 
privilégié qu'est le joueur libre derrière l'attaquant. Ce numéro mythique qu'est le 10. Qui fait qu'un match 
compliqué peut d'un coup tourner à notre avantage. Qu'une balle arrêté bien tirée peut débloquer une 
situation. Des gens donc qui font tourner le club, par du temps mis à disposition, des soutiens financiers, 
des encouragements et j'en passe... J'espère n'avoir oublié personne, ou disons aucun groupe dans lequel 
vous pouvez vous retrouver. Enfin si, j'ai omis un groupe appartenant au poste magique du numéro 10 
mais c'était volontaire. Au risque de plagier un discours d'un député français, je vais vous parler du « 
Miracle des maillots pliés ». Vous comprendrez facilement que le groupe volontairement oublié est celui 
des laveuses de maillots. Si une fois vous vous perdez sur YouTube, je vous invite à aller regarder et 
écouter le discours de M. Ruffin. J'y ai trouvé beaucoup d'éléments se rapportant à bon nombre de club 
sportif et naturellement le nôtre. Pour résumer, si je m'imagine en pleine théorie d'avant match, vous assis 
à m'écouter, prêt et changé pour aller sur le terrain, c'est que juste avant ce discours, vous avez trouvé 
dans le sac au milieu du vestiaire, votre équipement, votre maillot lavé, plié, dans l'ordre des numéros. Ce 
miracle de retrouver cet objet semaine après semaine, est le reflet de tout le job derrière. De toutes les 
personnes œuvrant en amont et qui permettent weekend après weekend, de retrouver votre maillot, 
propre, prêt à l'emploi. Pensez-y, joueuses et joueurs lorsque vous remettez les chaussettes, les shorts et 
le maillot, à l'endroit, après le match, prêt pour le lavage. 

- Je vais terminer avec le dernier maillon manquant de la chaîne, celui qui permet de boucler la boucle et qui 
permet la pérennité d'un club. Le banc des remplaçants. Les personnes qui sont là souvent, toujours, et 
qu'on sait qu'on va avoir besoin tôt ou tard. Agréable de savoir qu'il y a des gens pas loin, prêts à substituer 
certains postes. En plus, tel le foot actuel, il y en a qui sortent et qui rentrent à nouveau, c'est génial ! 
→ Et pour mener l'équipe, y faut un capitaine. Un capitaine par l'exemple. 
➢ Fidèle parmi les fidèles. Plus de 20 ans avec les équipes d'actifs du FC, bien quelques montées et 

descentes, 4ème ligue, 3ème ligue, puis 5ème ligue les dernières saisons. Christophe Parizot, vu que c'est 
de lui dont je parle vous l'aurez sûrement deviné, c'est notamment 7 finales de promotion jouées, des 
équipes de juniors entraînées, et l'homme en forme et dévoué de 2022. 

➢ Matchs avec la 2 principalement. 
➢ Matchs avec la 1 en 3ème ligue durant tout le printemps dernier 
➢ Et finalement match avec les séniors +40 en dépannage. 
➢ Entre deux, il nous a fait l'alimentation électrique pour le four à pizza, bossé au loto, à la Crédit et 

arbitré des équipes juniors. 
 
Bravo Kiki, bravo et merci à toutes et tous ! 
 
Je vais poursuivre et terminer mon rapport avec un plaidoyer.  
 
En effet, l'AFF nous rend attentif depuis plusieurs années que les arbitres manquent et manqueront à l'avenir. Et 
nous faisons figure de mauvais pour ne pas dire très mauvais élève en la matière. La norme étant d'avoir un arbitre 
par nombre d'équipe jouant à 11, nous sommes donc en déficit de 7 arbitres pour cette saison. Nous payons donc 
une taxe de pénalité pour manque d'arbitre qui se monte à CHF 5'000.-. L'AFF avait certainement imaginé que 
l'amende par le portemonnaie ferait changer les choses, force est de constater que les clubs trouvent des 
ressources pour supporter cette charge financière. Nous en faisons partie.  
 
L'AFF avait aussi augmenter les indemnités pour le match arbitré (100.- en moyenne, entre 80.- pour match junior 
et 120. - pour la 3ème ligue) mais ceci n'a pas eu non plus un effet sur le nombre d'intéressés. Il faut dire que cela 
comprend toute de même le plus souvent plus de 3h loin de la maison. Est-ce que pour 100.- je le ferais, je n'en 
suis pas sur malheureusement.  
 
La problématique étant aussi que bon nombre d'arbitres font 2 ou 3 saisons puis arrêtent. Les raisons sont 
multiples. Vie de famille, déménagement, moins d'intérêts financiers... mais aussi, et surtout, parce qu'ils ont 



sûrement plus trop envie de se faire houspiller pour ne pas dire gueuler dessus voire insulter. Et là je m'adresse à 
nous tous, entraineurs, joueuses, joueurs, supporters. Si vous aurez la petite voix avec ma tête qui dit STOP en 
dessus de votre épaule comme dans les bandes dessinées à chaque fois que vous voulez gueuler sur l'arbitre, 
j'aurai au moins réussi quelque chose à ce niveau-là. 
 
Car, il faut être réaliste et alarmiste, la prochaine étape ne sera plus le portemonnaie. Cela sera l'interdiction 
d'inscrire des équipes si les quotas d'arbitres sont insuffisants. Même si cela parait irréel. Ou alors éventuellement 
de l'auto arbitrage pour les matchs de juniors ou seniors, voire pour les basses ligues (4è ligue féminine ou 5è ligue 
masculine). Pour tout vous avouer, dans 3,5 mois, je dois inscrire des équipes pour la prochaine saison. Et à ce 
moment-là, le FCVM n'aura plus d'arbitre inscrit sous son numéro de club. Je n'ose imaginer les conséquences que 
l'AFF nous imposera... 
 
J'ai donc besoin de vous. Nous avons besoin de nous. En premier lieu par notre comportement, nous nous devons 
de garder les arbitres en place en les respectant. Même s'ils sont nuls un match. Ça nous arrive comme joueur, 
comme entraîneur, même comme supporter. Il ne faut pas qu'il se dise, merde, partir de chez moi pendant 3h, 
pour me faire insulter, pour 100.- ça en vaut plus la peine. Dans un 2eme temps, il faut faire de la pub, inciter des 
gens (collègues, amis, voisins, proches) à s'inscrire pour faire les cours d'arbitre. Le FC prend en charges les coûts 
de la formation et les équipements. Donc à part un investissement de temps, il n'y a pas de dépenses. 
 
Je ne sais pas si je dois m'excuser pour cette tirade moralisatrice et de vision négative. Mais en fait, notre jeu ne 
nous donne pas vraiment le choix. Nous avons besoin d'arbitre. Nous n'en inscrivons pas à l'association. Donc, nous 
devons avancer, et vite nous améliorer sur ce point. 
 
Je vous remercie pour votre attention. » 
 

Rémi Lagger 
 
 
4. Rapport du caissier 
 
L’année 2020 se solde par bénéfice « extraordinaire » de CHF 202,40. Nous avons actuellement une fortune en 
banque d’environ CHF 18'000.-.  
 
Difficile de faire une comparaison avec les 2 dernières années à cause du COVID mais, l’année 2022 a été une très 
belle année pour la buvette (+ de CHF 10'000.- de recette par rapport aux dernières années). Les frais matériel et 
installation restent dans la moyenne. Les frais d’équipe ont augmenté de CHF 30'000.- (indemnités, facture ASF, 
AFF, ligue amateure, équipements). Les frais administratifs restent stables pour environ CHF 5'000.- 
Les cotisations restent dans la moyenne à une hauteur de CHF 27'000.- (encore quelques-unes impayées). 
Sponsoring en hausse grâce aux équipement offerts par Arcad38 (Eva et Philippe Décotterd) pour les filles. 
 
Plus de CHF 20'000.- de bénéfice pour les lotos ainsi qu’environ CHF 20'000.- pour la Oldtimer. 
 
Jean-Louis demande aux joueurs et joueuses de bien vouloir payer leur cotisation dans les temps. 
 
 
 
5. Rapport des vérificateurs des comptes 2022 
 
Les vérificateurs, Laurent Genoud, Nicolas Schmutz et Beno Oberson, absents ce soir attestent d’un courrier signé 
de la part de M. Schmoutz de la vérification des comptes du FC Vuisternens/Mézières 
 
Le bilan concorde et toutes les pièces demandées ont été fournies. Les vérificateurs proposent à l’assemblée 
d’approuver les comptes. Ils remerciement le caissier pour la tenue des comptes ainsi que le comité pour son 
travail. 
 
 



6. Approbation des comptes 
 
L’assemblée approuve les comptes et le rapport des vérificateurs par applaudissements.  
 
 
 
 
7. Rapports des entraîneurs 
 
Séniors +40 :  

Roberto prend la parole. L’année ressemble aux dernières années, effectif limite donc ils recherchent quelques 
joueurs.  
 
 
 
Juniors F et G 
 
Baptiste remercie Lionnel et Antoine qui ont pris le relais durant son absence. 
Effectifs stables, environ une trentaine d’enfants. Par contre, il n’y a plus de filles dans les équipes. 
Tout se passe bien. Adaptation au format de jeu « play more ». 
 
 
Juniors E a : 
 
Entraineurs Lionel et Philippe sont excusés. 
 
Juniors E b : 
 
Louis a repris l’équipe en fin de tour, c’était un peu compliqué. 8 matchs avec 5 défaites, 2 nuls et 1 victoire. 
Contingent stable. 
Le début du 2ème tour s’est bien passé 
 
Juniors E c : 
 
Entraineurs Aurélien et Bertrand sont excusés. 
 
 
Juniors D9: 
 
Entraineurs Xavier et Lucas sont excusés. 
Effectif limite ce qui complique un peu les choses. Mais bonne participation des joueurs aux entrainements et 
investissement des parents pour les trajets et autres. 
 
 
 
Juniors C1 
 
Eliott Conus parle du 1er tour compliqué ensuite le 2ème tour s’est mieux passé avec une 5ème place au classement. 
Bel effectif de 18 joueurs. Le niveau de tous les joueurs est égal donc agréable à entrainer. Bonne entente 
également avec les parents. 
 
Juniors C2 
 
Cyril Bourqui dit que tout se passe bien. 6ème au classement à la fin du 1er tour, bonne présence aux entrainements. 
Elimination en quart de finale de la coupe fribourgeoise. 



 
2ème masculine :  
 
David Clément prend la parole.  
Début de championnat assez difficile.  
Encore en lice pour la coupe. Présence aux entrainement un peu faible au 1er tour ensuite le 2ème tour s’est 
amélioré. Bon effectif, arrivées de plusieurs jeunes au sein de l’équipe. 
 
L’équipe ne peut malheureusement plus profiter des vestiaires à Mézières. Du coup, les joueurs ne restent plus 
boire un verre ce qui est moins bon pour la cohésion d’équipe. 
 
 
1ère masculine :  
 
Rond prend la parole. Automne un peu plus compliqué que l’année précédente. Il y a du travail à faire. Il faut aller 
chercher les points nécessaires pour passer un bon printemps. 
Très bonne ambiance au sein de l’équipe. 
 
 
 
2ère féminine :  
 
Fernando prend la parole pour se présenter. Contingent de 17 joueuses. Présences aux entrainements faibles. 
Bilan satisfaisant. 1ère au classement à la fin du 1er tour avec 45 buts marqués. 
Fernando demande au comité d’essayer de trouver des joueuses pour le prochain tour. 
 
 
1ère féminine 
 
Anthony prend la parole. Effectif réduit au début du tour.  
L’arrivée d’un nouvel entraineur, Antonio, a permis à l’équipe de reprendre une bonne dynamique. L’équipe a 
réussi à se positionner au-dessus de la barre à la fin du tour automne. Bonne préparation printanière, objectif de 
figurer dans les 5 premières places du classement à la fin du tour. 
L’équipe est encore en lice pour la coupe fribourgeoise. Il demande des encouragements de la part des autres 
membres du club en cas de finale. 
Anthony remercie tous les membres du club pour leur travail. 
  
 
 
 
 
 
8. Rapport du Club 1996 
 
Rappel : Club 1996 = fusion du Club des Cents et du Goal Club 
 
Rémi prend la parole car il est également membre de ce club de soutien. 
 
Ce club rend service au FC en participant financièrement à divers frais, par exemple : prise en charge des frais 
d’inscription pour les juniors pour le Sékulic, sacs de foot offerts aux juniors E, participation au camp de foot de la 
Glâne, matériel buvette (grill). 
 
 

➔ Mettre un nouveau point au tractanda : Rapport de l’amicale des Vétérans 
 
 



 
8.1 Rapport de l’amicale des Vétérans 
 
Jean-Pierre Dewarrat prend la parole. Il explique que l’amicale donne des coups de main au FC pour diverses 
manifestations afin que le club perdure. 
 
 
 
 
9. Démissions et élections du comité 
 
Pas de démission au comité. 
 
Rémi profite de remercier Anthony pour avoir remplacer Baptiste au sein du comité pendant son absence. 
 
 
 
10. Election des vérificateurs des comptes et du suppléant 
 
Les vérificateurs Beno Oberson, Nicolas Schmutz et Laurent Genoud. 
Bernard Oberson souhaite démissionner. Dominique Butty se propose pour le remplacer. 
 
L’assemblée approuve par applaudissements. 
 
 
 
11. Manifestations et lotos 2022-2023 
 
Souper de soutien du club se déroulera le 10.03.2023. Actuellement environ 250 personnes sont inscrites. 
 
Prochain loto : 12.03.2023 
 
Oldtimer : samedi 10.06.2023 
 
Reprise du championnat : 25.03.2023 
 
 
 
 
 
12. Divers 
 
 
Remerciements :  

- Rémi remercie Gilbert Dousse et Gaby Gobet pour leur travail au sein du club. 
Le club souhaite leur décerner le titre de MEMBRE D’HONNEUR. 

 
- Rémi remercie également Eva Décotterd pour tout son travail. Le titre de Membre d’honneur lui est 

également décerné. 
 

- Peter Bugger est remercié pour tout le travail accompli pour les lotos. 
 
 
Christian Pittet, président du giron de jeunesse, prend la parole pour parler du giron de cet été à Vuisternens. 
 
 



Rémi remercie encore une fois toutes les personnes qui œuvrent pour le club. 
 
L'assemblée générale se termine à 20h32. 
 
 
Le président : Rémi Lagger La secrétaire : Magalie Papaux 
 
 
 
 
 


